



par Nelson Cardoso

## Savoir adapter son club en fonction des enfants

**Le responsable de club a une mission : permettre aux enfants de grandir en ACE. La solution : les rendre acteurs.**

Afin de mieux connaître les enfants du club, le responsable aura à cœur de les écouter pour mesurer ce dont ils ont envie ou besoin.

### *Préparer le club... mais pas trop*

Que ce soit un jeu, une activité manuelle ou un débat, toute animation proposée en club se prépare. Ne préparez pas trop dans le détail ! Vous risquez de tout prévoir et donc de laisser peu de liberté aux enfants dans le déroulement de l'activité.

### *Prévoir l'imprévisible*

Gardez en tête votre trame générale mais acceptez qu'elle ne soit pas respectée. Il est possible que l'activité que vous avez choisie ne plaise pas aux enfants ou qu'ils aient des difficultés à la comprendre. Dans ce cas, il vaut mieux passer à autre chose voire même leur demander comment ils veulent améliorer l'activité : faites-les participer, ils auront plein d'idées.

### *Faire le bilan*

En fin de club, prenez deux ou trois minutes pour prévoir les activités à proposer à la prochaine rencontre. Votre cahier de responsable peut vous y aider : notez-y toutes les questions que vous vous posez mais aussi les suggestions des enfants. Si un enfant parle de sa passion pour la musique, pourquoi pas lui demander d'apporter son instrument. C'est peut-être l'occasion de faire découvrir cette passion aux autres membres du club.

### *Relire avec les enfants ?*

Vous pouvez aussi faire le bilan avec les enfants : à la fin du club, prenez cinq minutes pour une relecture rapide. Pour les plus petits (Perlins et Fripounets), le jeu de la météo est facile à utiliser : chacun indique si le club a été « soleil », « nuage », « pluie » ou « orage ». On peut faire un panneau de club où chacun colle sa météo et compter le nombre de soleils en fonction de thème : les jeux, l'ambiance, le goûter...

Pour les plus grands (grands Fripounets, Triolos et Top'ados), vous donnerez des cartes avec des smileys « content », « triste » et « penseur ». A côté de ces visages, ils noteront une activité qui s'est bien passée, une qu'ils n'ont pas aimée et une qu'ils souhaitent faire à la prochaine rencontre. Une idée à proposer de préférence à des enfants qui ne se connaissent pas car chacun se sent plus libre par écrit qu'à l'oral. Au fur et à mesure de l'année, faites la même chose sous forme de débat.

Ce temps de bilan est important dans la vie du club, il permet aux enfants d'exprimer leur ressenti dans le groupe. Même si cela n'est pas simple au début, les enfants apprécieront cet outil de discussion qui peut aussi servir de médiation. C'est surtout, un bon moyen pour le responsable d'ajuster et de préparer les prochaines activités.